

Palma de Mallorca
HORAS DE DESPACHO
Administración: de 7 á 10 de la noche
Teléfono 27
OFICINAS
Conquistador 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE AÑO:
España... 1'25
Extranjero (Unión Postal)... 2'25
Ultramar... 2'50
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

ESTUDIO

Químico, Terapéutico y Farmacológico
DE
los Medicamentos Modernos

por
D. Emilio Cabello Gutiérrez
Licenciado en Farmacia, ex-secretario del Congreso
Farmacéutico reunido en Madrid en 1885,
Miembro del Comité Ejecutivo permanente, nombrado
por el mismo

PRECEDIDO DE UN PRÓLOGO

DE
D. Ramón Lobo Regidor

Médico por oposición de la Beneficencia Provincial,
Médico jefe del Hospicio de la Corte

Precio de la obra en rústica. Ptas. 6'50
» » encuadernada » 8

PRIMER SUPLEMENTO

AL
ESTUDIO
Químico, Terapéutico y Farmacológico

DE
los Medicamentos Modernos

por
D. Emilio Cabello Gutiérrez

Precio del suplemento, en rústica... Ptas. 2'50
Id. id. encuadernado... 4

De venta en la Librería de Amengual y
Muntaner, Cadena, 2.

Antología

DE
poetas hispano-americanos
publicada por la Real Academia Española

TOMO PRIMERO

I

Con escasas excepciones (en cuyo número, por desgracia, no puedo contar), los que en España prestamos tal cual atención al movimiento intelectual de nuestro siglo conocemos bastante la literatura francesa, algo la inglesa, poco la alemana, menos la italiana, y (¡vergüenza da decirlo!) poquísimos la portuguesa, y nada ó casi nada la hispano-americana, con ser carne de nuestra carne y hueso de nuestros huesos.

En buen castellano, eso es lo que se llama tomar el rábano por las hojas; y tanto, que los pueblos antes enumerados deberían citarse en orden inverso, si hubiéramos de colocarlos conforme al grado en que cada uno conoce y estima nuestra producción intelectual antigua y moderna. En América se estudia como en España á nuestros autores antiguos, y son populares, acaso más que en España, algunos de nuestros escritores contemporáneos; Portugal no sólo aprecia nuestra literatura, sino que cultiva nuestra lengua, hasta el extremo de haber allí quien, como Oliveira Martins, habla y escribe en el idioma de Zorrilla con tanta soltura como en el de Hericulus; Italia conoce y estudia y traduce los poetas castellanos de nuestro siglo y de los anteriores; Alemania, la patria de Bohl, de Faber y de Fernando Wolf, tiene hoy en Fastenrath un escritor tan español como germano; en lengua inglesa—aunque no en Inglaterra—se ha escrito la única historia completa que hasta hoy existe de la literatura española; y sólo Francia, nuestra predilecta Francia, permaneció hasta época muy reciente en la santa ignorancia de nuestros tesoros literarios, pudiendo decirse que entre los tiempos de Corneille y los de Morel Fatio, apenas ha tenido algún profundo apreciador de nuestras letras y algún inteligente traductor de nuestras obras más celebradas en el mundo.

Recuerdos de rivalidades, de escisiones y de guerras, enconados por un patriotismo mal entendido y exacerbados por mutuas imprudencias, han mantenido largo tiempo bajo la acción de recoles injustos y de injustificadas antipatías, á los pueblos que más unidos debían estar con nosotros por lazos de parentesco, de costumbres y de comunes intereses. Solo esa tirantez de relaciones explica la humillante ignorancia en que nos hallamos tantos españoles respecto de aquello que por mil razones debiera ser por nosotros más conocido y estimado.

De algunos años á esta parte han ido, por fortuna, suavizándose las antiguas as-

perezas: la facilidad de las comunicaciones y la frecuencia del trato han despertado las simpatías naturales entre gentes de una misma raza; comunes desengaños nos han hecho apartar la vista y el corazón de otras amidades menos provechosas, y todos esos elementos han preparado el terreno para la franca explosión de fraternidad que el gran centenario de Colón ha determinado entre los dos pueblos de la Península y entre los que hablan sus dos sonoras lenguas en ambas orillas del Atlántico.

Portugueses y españoles acaban por comprender al fin que todo los convida á vivir como buenos hermanos: el clima, el suelo, la raza, el carácter, las costumbres, la historia: no sólo la de sus grandezas, sino la de sus desventuras, tantas veces sufridas á medias, y hasta la de sus reciprocas colisiones, tan gloriosas para unos como para otros, por la constancia, por el ardor y por el heroísmo que en ellas manifestaron, así en próspera como en adversa fortuna.

Ni aun la diversidad de lengua puede ser obstáculo para esa fecunda fraternidad. Salvo algunas, no muy numerosas, diferencias lexicológicas, el castellano y el portugués, más que dos idiomas distintos, parecen dos dialectos de un mismo idioma: dialectos quizá tan semejantes en muchas cosas como algunos de los que se hablaron en Grecia y se immortalizaron en el acervo común de la gloriosa literatura helénica. Nadie que conozca cualquiera de las dos lenguas necesita estudiar la otra para entender y saborear los productos más sazonados de su cosecha literaria. Y, como si Dios hubiese querido patentizar la unidad intelectual de la raza ibérica, cada una de sus literaturas es en cierto modo complemento necesario de la otra.

Los géneros más sobresalientes en la una fueron durante su siglo de oro los menos boyantes en la otra; para citar el ejemplo más ilustre, Os Lusíadas es el único monumento que en el género épico merezca lugar tan alto como el que ocupan La vida es sueño en el dramático y el Quijote en el novelesco.

Así, pues, las dos grandes literaturas peninsulares constituyen, en rigor, una sola manifestación completa del genio ibérico, tan completa y tan una como la del genio helénico representada por las obras maestras de sus cuatro principales dialectos; y Cervantes y Camoens andarán quizá hombro con hombro en las futuras antologías ibéricas, con derecho parecido al que para codearse en las crestomattas griegas tienen Herodoto, Alceo, Píndaro y Aristófanes.

Excusado es decir que si las literaturas portuguesa y castellana son dos troncos nacidos de una sola raíz, las literaturas hispano-americanas no son ni más ni menos que el inmenso ramaje de nuestra literatura castellana, extendido con nuestra propia raza en el Nuevo Mundo descubierta por Colón.

La secular conmemoración de aquel gran acontecimiento se ofrece como la ocasión más propicia para manifestar con actos de fraternidad la identidad de la raza española en ambas orillas del Atlántico, identidad que en nada resalta tanto como en la de su lengua, conservada al través de los siglos, y en la de su genio literario, igual en el fondo, á despecho de diferencias políticas y sociales.

Esé es el lazo de unión que, resistiendo á las mayores escisiones de todo género, ha facilitado al fin la aproximación de las diferentes fracciones en que políticamente se halla hoy dividida la gran raza española.

Imposible sería negar sin ridícula injusticia la parte que en esa obra verdaderamente patriótica tiene la Academia Española, entre cuyos individuos, además de otros americanos ilustres, figuran tiempo há, como correspondientes batos, todos los académicos de número pertenecientes á nueve corporaciones de la misma índole establecidas en otros tantos Estados de la América latina.

La celebración del gran centenario ha parecido á la docta asamblea momento el más oportuno para hacer alarde de su estimación y afecto á los pueblos hispano-americanos, reuniendo como en una vitrina de honor las joyas más selectas de la poesía escrita en lengua castellana al otro lado del Atlántico, y dándoles así «entrada oficial

en el tesoro de la literatura española, al cual hace mucho tiempo que debieran estar incorporadas.»

Para llevar á cabo ese delicado trabajo de selección, ordenación y apreciación, no podía dípitar sujeto más idóneo que el elegido, aunque lo buscara con la linterna de Diógenes. Y no porque en la Academia falten otras personas capaces de coronar la empresa con éxito feliz, sino porque, ni en España ni fuera de España, es fácil hallar quien en tanto grado como Menéndez y Pelayo reúna la inmensa erudición, el juicio desapasionado y la continua actividad indispensables para ejecutar con lucimiento y prontitud trabajos de tal naturaleza.

No es este el lugar ni el momento de bosquejar la vigorosa fisonomía intelectual de Marcellino Menéndez—como familiar y casi paternalmente le llamamos con cariño—so orgullo los muchos admiradores que, doblándole la edad, nos houramos con su trato y nos enriquecemos con su doctrina.—La gloria de Menéndez y Pelayo se funda en títulos más altos que los de colector y crítico literario. Los que la ensalzan como el erudito más universal de nuestra patria, diciendo una gran verdad, expresan, sin embargo, una mínima parte de la verdad total. Para aquella poderosa inteligencia, la erudición no es nunca un fin, sino un medio por donde llega á la alta crítica, ya histórica, ya estética, ya filosófica, y la enorme masa de noticias acumulada en su portentosa memoria, solo sirve de sólida base para fundar las lucubraciones más atrevidas de su juicio sano, seguro, imparcial, imperturbable.

En elogio de su reciente trabajo bastará decir que, ahora como siempre, ha cumplido el sabio crítico con lo que deba á su fama y á la confianza depositada en él por la Academia.

Del plan adoptado, y del desempeño de su cometido en la parte ejecutada hasta ahora, no se podía dar ni la más sucinta idea sin extremar las dimensiones de este artículo.

Quédese, pues, para el inmediato.

FEDERICO BALART

Los emperadores de Alemania
En el Vaticano

Está ya acordado definitivamente en el Vaticano el ceremonial que se ha de seguir con motivo de la visita de los Emperadores de Alemania al Santo Padre.

Es muy sencillo, pero así y todo, el Papa quiere probar á Guillermo II que guarda con él ciertas deferencias que no ha tenido con otros soberanos, cuya visita recibió en época no muy lejana.

Leon XIII saldrá á recibir á sus visitantes al medio de la antecámara secreta y pasará con ellos al salón amarillo, donde se ha de verificar la recepción. En aquel se levantará un trono, pero el Papa no tomará en él asiento.

Los emperadores irán al Vaticano en coches de la embajada alemana.

Dentro del palacio pontificio, la guardia palatina presentará las armas; el gran maestro de ceremonias, el mayordomo de palacio y el chambelán particular del Papa recibirán á los soberanos al pié de la escalera. Una guardia de honor les acompañará enseguida hasta la sala del trono. Leon XIII estará rodeado del Colegio de Cardenales y del cuerpo diplomático acreditado cerca del Vaticano.

El Emperador irá acompañado de su secretario de Estado para los negocios extranjeros, baron Marschal, y del ministro de Prusia acreditado cerca del Papa.

Después de los saludos de etiqueta, Su Santidad conducirá á Guillermo II á su gabinete de trabajo, donde celebrarán una conferencia particular.

Probablemente, el mismo día que los Emperadores sean recibidos por el Pontífice, visitarán por la tarde los museos del Vaticano, iluminados en su honor. Esta iluminación consiste simplemente en algunas entorchas que preceden á los visitantes, deteniéndose los que las conducen, ante las estatuas que se desea iluminar.

Esto no constituirá una manifestación nueva del Vaticano, pues ya se hizo una cosa análoga cuando los grandes duques Sergio y Pablo de Rusia visitaron el palacio del Papa, y antes de 1870, los turistas que iban á Roma obtenían fácilmente que

se les permitiera ver los museos iluminados, con solo satisfacer la suma de 150 francos.

Los mercados de aceites

Los aceites son objeto de animadas transacciones en todos los centros productores y consumidores, y las noticias de ser buena y muy jugosa la aceituna, aun en las localidades donde ha sido mediana la cosecha, no han paralizado, ni mucho menos, el movimiento de los mercados.

En todas partes se mantiene la tendencia al alza salvo en poquísimas plazas.

En Tortosa son menos solicitados que hace quince días, más no por eso cesan las exportaciones para Inglaterra, Francia é Italia.

Desde Vinsaxa (Lérida) dice un productor que los olivares de la provincia han tenido buen año por haberse malogrado le cosecha de aceituna en la comarca de Tortosa.

Los precios de 9 á 15 pesetas cuartera.

En Aragón continúa la tendencia al alza en las cotizaciones de los aceites, y éstos son muy solicitados. En Belmonte (Alcañiz), donde la cosecha de aceituna ha sido excelente en cantidad y calidad, se ha vendido el fruto sin exprimir, con exención de reducidas cantidades, al precio de 27'56 pesetas los 30 cuarterales, y los cosecheros no ocultan su satisfacción. En Maella y otros puntos no hay existencias suficientes para atender los pedidos de Tortosa, Valencia y el extranjero, y se espera una elevación de precios. El medio actual es de 10'50 pesetas arroba.

En Valencia no se reciben ya aceites añejos de Tortosa.

En la región andaluza los mercados conservan su animación; se ha iniciado en las provincias de Jaen, Granada y Córdoba una depresión en los precios, y no se mantiene firme la tendencia al alza en Málaga y Sevilla, á pesar de salir por el Guadalquivir muchos barcos con cargamento de aceite. Tal vez la premura de algunos cosecheros por deshacerse de los aceites elaborados determine una baja en las cotizaciones, baja que no será seguramente de consideración.

NOTICIAS

Del Extranjero

Dicen de Belgrado (Viena) que continúa la huelga parlamentaria entre los individuos del partido gubernamental y los radicales y progresistas.

La comisión de actas ha invitado á estos últimos á que renuncien voluntariamente á su mandato, ó en caso contrario, sus actas serán anuladas.

Los ministeriales no suman más que 64 votos, número insuficiente para aprobar las leyes, y sin embargo quieren imponerse sobre las oposiciones.

Estas dicen que la conducta del gobierno constituye un acto de extrema violencia, y que la actual Cámara es ilegal.

El gobierno, por su parte, replica que el proceder seguido por los radicales y progresistas es antipatriótico.

En la iglesia de Santa Gúdula de Bruselas ha recibido el Bautismo un negro, natural del Congo Belga, llamado Kokongo, habiendo sido padrinos el notario de la capital M. Ectorr y su señora.

Los espiritistas de París, en número de cuatrocientos, se reunieron el día 5 alrededor del dolman de Allan Kardec, en el cementerio del Padre Lachaise.

Entre los muchos discursos que se pronunciaron, merece especial mención el de M. Lauvent de Faget, presidente de la Sociedad de espiritistas científicos, que ha enumerado las diferentes etapas por que ha pasado el espiritismo desde 1847, época de su introducción en Francia.

Los asistentes oyeron después con verdadera emoción y gran seriedad una comunicación de Sócrates, leída por uno de los adeptos.

La mayor parte de los periódicos alemanes dan ya por hecha la reconciliación entre el Emperador Guillermo y el príncipe de Bismarck.

La Gaceta de Voss y el Post ven en el acto realizado entre el ex canciller y el

soberano un medio casi infalible de constituir una mayoría en el Reichstag en favor de la reforma militar.

La opinión dominante es que el conde de Waldsee ha sido el encargado de negociar esta aproximación.

Nosotros, a pesar de lo que dicen los diarios alemanes, dudamos que se haya llevado ya á cabo la reconciliación de que hablan.

De 53 casos de tífus ocurridos en París, 17 han sido seguidos de muerte.

La mayor mortalidad se ha observado en el Hotel Dieu y en la cárcel de Nanterre.

Telegrafian de Montevideo que, procedente de las Islas de Falkland, acaba de llegar á aquel puerto el vapor *Taneo* conduciendo á bordo al capitán, su esposa y toda la demás tripulación del velero inglés *Templemore*, aplastado en tres de marzo próximo pasado en el Norte de las islas de Falkland por los hielos.

Después de andar la tripulación embarcada en los botes perdida y derivando durante cuatro días con sus noches fué vista y salvada por el bergantín *Doboyne* que los desembarcó en las mencionadas islas. El *Templemore* era uno de los cuatro veleros que salieron al principio del invierno pasado en regata de San Francisco de California para Queenstown, dando la vuelta al cabo de Hornos, apostando cada uno de los cuatro capitanes 50 libras esterlinas. Ignórase aún el nombre del buque vencedor.

Los periódicos de Roma publican extensos detalles de la recepción hecha por el Papa á la peregrinación húngara, compuesta de 200 seglares y 25 sacerdotes.

El obispo Czanad leyó un Mensaje en latín, siendo contestado por Su Santidad, quien después dió la bendición á los peregrinos.

Estos entregaron al Papa muchos regalos, y algunas cantidades para el Dinero de San Pedro.

Tanto á la entrada como á la salida, los peregrinos aclamaron al Papa, el cual se mostró conmovido ante las demostraciones de cariño y respeto de que fué objeto.

El obrero Bevardi, que como se recordará, arrojó un paquete de arena al carruaje del rey Humberto, ha sido encerrado en una casa de locos, toda vez que se halla demostrado padecía de enajenación mental.

El vapor alemán *Falke*, que, procedente de Buenos Aires, se dirigía á Amberes, se fué á pique en el Canal de la Mancha, á consecuencia del abordaje con el vapor inglés *Rainbow*.

Este último resultó también con grandes averías. Afortunadamente, las tripulaciones de ambos buques no sufrieron daño alguno.

El conflicto suscitado en Londres entre los armadores del puerto de Heull y los obreros declarados en huelga, se agrava por momentos.

Hace días tuvo que intervenir la policía con motivo de las demostraciones amenazadoras que los huelguistas hicieron contra un buque en el que estaban trabajando obreros que no pertenecen al sindicato.

Con este motivo se produjo una reñida lucha entre los huelguistas y los agentes de policía, los cuales se vieron obligados á hacer uso de las armas, logrando disolver á los revoltosos; pero se teme que estos desórdenes se repitan, pues los huelguistas están resueltos á impedir que sigan trabajando los obreros llegados de Londres.

Las autoridades locales han pedido nuevos refuerzos de tropas.

No deja de ser curioso el nuevo modo empleado para salvar á los asfixiados por el procedimiento de la tracción sistemática de la lengua.

Un periódico francés cita varios ejemplos de estas operaciones, tan sencillas como eficaces. Ya algunos médicos han aplicado este sistema con éxito. El doctor Mutelet ha salvado á un recién nacido en estado de asfixia. El doctor Billot ha salvado también á varios obreros que fueron retirados asfixiados de una alcantarilla.

Este método, preconizado por el doctor Laborde, no consiste solamente en bajar ó tirar de la lengua con los dedos envueltos en un pañuelo, sino en ejecutar tracciones reiteradas y en cierto modo rítmicas.

Su Santidad, para celebrar las fiestas de Pascua, ha mandado repartir considerables limosnas: seis mil francos para camas á las familias pobres de Roma, once mil en socorros á domicilio y tres mil á Sacerdotes necesitados.

El nuevo ministro de Hacienda de Francia, Sr. Paytral, está resuelto á defender el proyecto de ley estableciendo el impuesto

sobre las operaciones de Bolsa, y adoptar para la percepción del mismo el sistema de sellos móviles, que fijarán los agentes en los libros que habrán de llevar para registrar en ellos diariamente las operaciones en que intervengan.

En París se está celebrando actualmente un Congreso de cirujanos.

El doctor Lannelongue pronunció el discurso de apertura. En él enumeró los grandes progresos hechos por la Cirugía en los últimos años, que son verdaderamente asombrosos.

La Cirugía parece haber llegado al límite de lo posible; se sustituyen los miembros amputados con ayuda de la ortopedia; se tapan los huecos que el bisturí salvador hace en la carne enferma con carne del prójimo sano, y puede asegurarse, empleando para ello una locución vulgar, que se echan tapas y medias suelas al individuo con igual facilidad que á una bota.

Los cirujanos congresistas han celebrado diversas conferencias, enumerando importantes curas realizadas.

La prensa rusa dice que por las autoridades provinciales se están adoptando todo género de medidas, en previsión de que la epidemia cólera pueda reaparecer, como se teme, en la Rusia Central. Parece que los gobernadores de las provincias de Samara y Viatka han reclamado el envío de médicos.

El Cardenal Grusche, Arzobispo de Viena, ha resuelto ponerse al frente de la peregrinación austriaca, y ha salido de aquella capital con dirección á Roma.

El *Trades Marks Journal*, órgano oficial de administración británica, publica, el siguiente aviso, que consideramos de grandísimo interés para el comercio español:

«Vuelve á agitarse en Bagdad la cuestión promovida el año último por las autoridades aduaneras de Mogador, sobre la admisibilidad, bajo el punto de vista mahometano, de ciertos dibujos usados en Inglaterra como marcas de fábrica. En la aduana de dicha villa se ha retenido una importante expedición de algodón teñido, porque las cajas llevaban una imagen de la Justicia, marca de fábrica de los señores F. Steiner y C.ª, de Church, Lancashire. Las autoridades turcas pretendían que no podía darse entrada en el territorio otomano á ninguna representación de ser humano aunque fuese sobre mercancías de tránsito con destino á otros países. Al cabo de algunos meses de detención la mercancía de que hablamos salió por fin de la aduana, gracias á los esfuerzos de sir Clare Ford, embajador de S. M. pero con la condición de que los consignatarios, en lo sucesivo, no volverían á emplear las marcas de fábrica prohibidas.

Sir Clare Ford escribió, á este propósito á lord Roseberry, con fecha 24 noviembre de 1892:

«Conviendría que los fabricantes ingleses comprendiesen la conveniencia de no emplear marcas de fábrica que escandalicen los ojos mahometanos sino quieren exponerse á retrasos perjudiciales y aún á la confiscación de sus mercancías. Las dificultades ocurridas el año pasado en Mogador, se refieren á algunos nombres estampados en las mercancías. La real circular de S. M. Cherifania á las autoridades aduaneras de Mogador, fechada en 12 febrero de 1891, estaba concebida en estos términos, «Habiendo sabido que ciertas mercancías, tales como fósforos, telas, etc., han sido importadas llevando en letras árabes los nombres del profeta Mahoma, de Hassan y de Ali y otros nombres sagrados para los musulmanes y aun otras inscripciones arrancadas de las mercancías, ordeno que se invite á los comerciantes que adviertan á sus corresponsales extranjeros para que cesen de expedir sus géneros marcados de ese modo.

Se concederá un plazo suficiente para que el presente aviso llegue á conocimiento de los interesados, finido el cual, todos los géneros provistos de marcas prohibidas que se importen serán decomisados por el gobierno y tratados como á objetos de contrabando. Y si el importador es musulmán la confiscación irá acompañada de otra pena.»

Los periódicos extranjeros dan cuenta de ensayos hechos en Alemania con un nuevo explosivo, que puede originar el cambio de las armas de fuego portátiles, actualmente utilizadas por los ejércitos europeos.

Desde el 31 de enero último se han venido haciendo en Juterbogk experiencias con cañones, empleando para la carga la nueva substancia explosiva.

Los ha presenciado el señor Krupp y á estas fechas se han dado ya por terminadas.

Se conocen algunos pormenores acerca del resultado de los ensayos y de la composición del explosivo, que, según el inventor, ha de reemplazar á la pólvora sin humo, empleada por el ejército alemán.

El explosivo en cuestión está compuesto de una especie de substancia grasienta, de color moreno, y tiene la consistencia del aceite helado.

No se funde por completo sino á la temperatura de 50 centígrados.

No produce explosión, ni por percusión, ni por la acción de una chispa, sino introduciendo en la masa una sustancia fría.

La detonación es poco ruidosa y la cantidad de humo apenas perceptible.

No recula el arma aún cuando la carga sea cuantiosa y no se caldea el cañón.

Los tubos de cartuchos pueden ser utilizados muchas veces, con sólo rellenarlos de materia explosiva nuevamente.

No hay inconveniente en emplear ésta con los actuales cañones de artillería, más no así con los fusiles.

De ahí que se hayan presentado cuatro nuevos modelos de carabina, que han dado el resultado apetecido, al decir de algún periódico.

El inventor de la sustancia explosiva es el doctor Weiss, empleado de la fábrica de dinamita de Gera.

De la Capital

Ayer tarde quedaban en el fondeadero de nuestro puerto tres buques veleros de gran porte; pero en los muelles no había más que dos, de modo que desde la Consigna hasta el espigón nuevo no había más buques que el vapor *Islaño*, el bergantín *Mazagán* y otro bergantín atracado á la plazuela de la frola.

Raras, muy raras veces se ve esta escasez de buques en nuestro puerto. No falta quien la atribuya á mayor movimiento comercial.

Anoche, recibimos un anuncio de la Sociedad Ferro-carriles de Mallorca (que hallarán en otro lugar nuestros lectores) mediante el cual se hace saber al público que á consecuencia de las disposiciones del Alcalde de Palma, dictando obras municipales requeridas en la faja de terrenos que el Tranvía ocupa, que paralizan la circulación de los vagones, dicha Compañía se ve en el caso de aumentar la tarifa de acarreo entre la estación de Palma y el Puerto, elevando á pesetas 0'75 el precio de la fracción indivisible de 500 kilogramos, que venta pagando tan solo 0'50 pesetas.

La misma ó parecida transformación atmosférica se observó en el día de ayer, que la experimentada el jueves. Amaneció cubierto el cielo, hubo sus correspondientes lloviznas y consiguiente cerrazón y parecía inminente la caída de aguaceros que, en efecto, no llegaron á caer.

Anteanoche en el vestíbulo ó atrio del Teatro Circo un revendedor de salidas, las expendía falsas. Un comprador se presentó para entrar presentando una de estas y los porteros le negaron el paso.

Entonces fué en demanda de un guardia municipal y éste, enterado de lo que ocurría fué á buscar al individuo en cuestión, lo encontró en su casa y lo llevó al depósito municipal, para los efectos oportunos.

La subasta que debía verificarse en esta Delegación de Hacienda para contratar la cobranza de las contribuciones de esta provincia ha resultado desierta por falta de licitadores.

Ha sido nombrado vicario de la iglesia de Son Servera D. Miguel Gayá Pbro.

Según telegrama recibido ayer por la *Islaña Marítima*, el vapor *Palma* que verifica el viaje de recreo á Sevilla, llegó al puerto de Málaga á las seis y media de la mañana después de una travesía feliz y sin novedad en el pasaje.

Al anochecer debía continuar su ruta.

Gremios convocados en la Administración de Contribuciones para nombramiento de síndicos repartidores de las cuotas correspondientes al año económico de 1893-94.

Día 15

A las 8 de la mañana, vendedores al por mayor de arroz, garbanos, judías y otras legumbres y frutas secas.

A las 8 y media de id., vendedores de instrumentos de matemáticas, física, cirugía, náutica, química ó óptica.

A las 9 de id., vendedores al pormenor de máquinas de coser.

A las 9 y media de id., vendedores al pormenor de relojes de todas clases, aunque sean á la vez compositores.

A las 10 de id., establecimientos en que se vendan muebles nuevos de maderas finas sin tallar y sin mármoles ni bronce.

A las 10 y media de id., establecimientos

donde se venden aparatos de ortopedia, de vendajes y de efectos de goma y gutta percha para diferentes usos de higiene.

A las 11 de id., establecimientos, librería ó comercio de libros nuevos, aunque sea en comisión.

A las 11 y media de id., establecimientos para la venta al por menor de artículos, mercería ó paquetería.

A las 12 de id., establecimientos de venta al por menor de vinos extranjeros, aguardientes y licores.

A las 12 y media de id., lonjas de ultramarinos.

A la 1 de id., tiendas de abanicos, paraguas y sombrillas.

Día 17

A las 8 de la mañana, tiendas en que se venden artículos de perfumería.

A las 8 y media de id., tiendas de guantes de pieles y de otra cualquiera clase.

A las 9 de id., tiendas de juguetes finos.

A las 9 y media de id., tiendas para la pormenor de papel de todas clases y otros objetos de escritorio.

A las 10 de id., tiendas de sombreros de todas clases sin obrador ó taller para su confección.

A las 10 y media de id., tiendas en que al pormenor se vende tocino, jamones y otros embutidos del país.

A las 11 de id., vendedores al pormenor de curtidos.

A las 11 y media de id., vendedores de estufas, chimeneas, cocinas económicas y otros aparatos de calefacción.

A las 12 de id., vendedores al pormenor de loza ordinaria.

A las 12 y media de id., vendedores al pormenor de loza fina, cristal ó vidrios blancos.

A la 1 de id., casas de pupilos que paguen anualmente de 750 á 2499 pesetas.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada.)

Madrid 14, 3'50 m.

Han comenzado las vistas en la Comisión de actas.

Ha estado concurridísima la casa de don Venancio González que está enfermo. El Congreso se constituirá á primeros de Mayo y el Senado el próximo lunes.

Madrid 14 á las 3: 55 m.

Háblase de una próxima combinación en el Ministerio, quedando el señor Moret en la cartera de Estado y entrando en el ministerio el Sr. Romero (posibilista).

Los políticos temen que se pierdan en Madrid las elecciones municipales.

(De nuestro servicio particular)

Coalicción electoral

Madrid 14 á la e m.

Queda acordada la union entre fusionistas y conservadores para las provincias elecciones municipales.

Dentro breves días establecerán las condiciones para llevar á efecto aquella inteligencia.

Asuntos parlamentarios

El Sr. Peral impugnará mañana en el Congreso el acta del Puerto de Santa María.

En Senado ha aprobado 16 actas y 39 el Congreso.

El Sr. Sanchez Bregua ha iniciado en el Senado el debate sobre el proyecto de división territorial militar.

El Sr. Lopez Dominguez ha reiterado que hace cuestión de gabinete dicho proyecto de división.

Nuevos rumores aseguran que el señor Moret se encargará definitivamente de la cartera de Estado.

El Alcalde Madrid, Conde de San Bernardo, ha retirado la dimisión de su cargo ofreciéndosele que serán suspendidos 17 concejales y sustituidos por Real orden con otros tantos interinos.

Un decreto importante

Madrid 14 á las 2'20 m.

El decreto de aclaración acerca de las zonas mercantiles, viene á disponer en extracto:

Que las mercancías ó remesas menores de un kilo no necesitarán guta ni vendi.

En las mercancías que pasando de un kilo no lleguen á tres, podrán sustituirse las gutas por facturas firmadas por los comerciantes.

Se habilitarán todas las horas necesarias para el despacho puntual de la documentación de los comerciantes.

Noticias varias

Ha sido encarcelado un tal Castro dependiente ó Director de una Agencia de suicidios. (Así dice el despacho.)

El general Lopez Dominguez ha reiterado á sus compañeros que hace cuestión de gabinete el proyecto de división territorial militar.

Negativa.—Un proceso

Madrid 14 á las 10'45 m.
Se han negado terminantemente los rumores de que sería nombrado Ministro de Fomento el Sr. Almagro.
Ha terminado en París la vista del proceso suscitado con motivo del atentado del Restaurant Very.
Los procesados Francis y Maria Delange han sido absueltos.
Brignon ha sido condenado á veinte años de presidio.

La cuestión municipal

Se presenta sumamente difícil la solución del conflicto municipal.
Para continuar en su puesto el Alcalde exige que sean nombrados concejales de Real orden, veinte individuos que él designará.
El Gobierno esperaba que algunos de los actuales concejales presentarían espontáneamente la dimisión; pero parece que todos se niegan á dimitir.

Bolsa de Madrid

Madrid 14, 4'45 t.
Deuda perpétua al 4 p. interior. . . 71'70
Id. id. al 4 p. exterior (1891). . . 77'00
Id. amortizable al 4 p. 78'50
Billetes de Cuba (1888). 107'40
Acciones del Banco de España. . . 369'00
Cambios
Londres á 90 días fecha 29'00
París, ocho días vista. 14'90

Un golpe de Estado

Madrid 14 á las 7'10 t.
El rey de Belgrado, que cuenta diez y seis años, se ha proclamado mayor de edad tomando personalmente el gobierno de su nación.
Ha hecho encarcelar á sus antiguos ministros, nombrando presidente del nuevo gobierno á su ayo.
Reina tranquilidad en Belgrado.—*Agencia Almodóbar.*

Lecturas amenas

Casas de temperatura constante en el Japon

—Un holandés, el doctor van der Hayden, ha construido en Yokohama la primera casa de temperatura constante, según el sistema que tenía ideado desde hace tiempo. Las paredes exteriores están formadas por dobles vidrios planos encajados en marcos de hierro, constituyendo verdaderos cajones transparentes, pero estancos, que contienen liquido de una composición química especial. El techo está formado casi de la misma manera por medios de depósitos rectangulares, yuxtapuestos con cuidado y llenos de la misma disolución.
Una techumbre de vidrio ordinario cubre toda la construcción, que está dispuesta para aislar el volumen de aire contenido en la casa y para regular metódicamente su renovación á una temperatura elegida á voluntad; dos chimeneas de ventilación colocados á este efecto, actúan convenientemente, según se trata del invierno ó del verano.

La composición química empleada, impide el paso de las vibraciones producidas por el calor, de la misma manera que los vidrios transparentes amarillos ó rojos de-

tienen las vibraciones luminosas que ejercen acción sobre ciertas sustancias sensibles en la fotografía.

Si la invención realiza todas las promesas que ofrece en teoría, lo cual parece ya confirmado, es indudable que está llamada á extenderse rápidamente en los países cálidos.

Cuarenta y cuatro mujeres para un hombre

—Los periódicos de America refieren un caso, que seguramente no se ha dado otro igual en todo el mundo.

Se trata de un sujeto, llamado Luis Gogthe, de Little Koch Aik, que tiene por costumbre casarse cuatro veces por año.

Es el individuo en cuestion, hombre de treinta y cinco años, más bien feo que hermoso, pero que viste con elegancia suma y tiene grandes disposiciones para conquistar á la mujer.

Dió principio á la era de sus matrimonios en 1881, y desde entonces se ha venido casando cuatro veces cada año, y tiene ya una mujer en cada una de las poblaciones del Este de Arkansas, sin perjuicio de tenerlas tambien en otros varios puntos.

La furia matrimonial de este hombre no se ha hecho pública hasta hace pocos días que abandonó á la mujer número 44, despues de una luna de miel de una semana.

En este mundo no vivimos más que de ilusiones: cuando se nos aparecen los hombres y las cosas en su propia realidad, se desvanecen toda la poesía de la vida. Por esto Fontenelle, cercano al sepulcro, decía:—Ya es hora de que me vaya, porque empiezo á ver las cosas tales como son.

Larga duración del virus de las expectoraciones de los tísicos

El doctor Ducor ha presentado con este título en la Academia de Medicina de París una interesante comunicación dando cuenta de un caso en que se ha podido hacer constar la importancia del virus á largo plazo.

Una familia compuesta de nueve individuos fué á habitar una casa que había estado ocupada dos años antes por dos tuberculosos. Todos parecían gozar de una gran salud. Poco tiempo despues de su instalación en la nueva vivienda, tres de ellos presentaron síntomas característicos de tuberculosis. Estos tres individuos dormían en la misma habitación en que habían estado los tísicos.

Suponiendo que la enfermedad pudiera resultar de la presencia de bacilos desecados en los papeles de la habitación, M. Ducor hizo examinar varios fragmentos de éstos. Un examen detenido del polvo del suelo raso y de los muros permitió ver las huellas de numerosos bacilos de Koch, infinitamente pequeños, que son, como se sabe, los microbios específicos de la tuberculosis.

Esta observación indica un contagio de las expectoraciones desecadas, mucho más tiempo de lo que se había creído hasta aquí; demuestra igualmente que es de absoluta necesidad desinfectar rigurosamente los departamentos donde han vivido ó han muerto tuberculosos.

Sociedades y Corporaciones

Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca

A consecuencia de las disposiciones del Alcalde de Palma, dictando obras municipales requeridas en la faja de terrenos que el Tranvía ocupa, que paralizan la circulación de los Vagones, esta Compañía se ve en el caso de aumentar las tarifas de acarreo entre la estación de Palma y el Puerto, elevando á Ptas. 0'75 el precio de la fracción indivisible de 500 kilogramos que venia pagando tan solo Ptas. 0'50.
Palma 18 Abril de 1893.—El Director General, Guillermo Moragues.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos
Día 12.—Varones, 3.—Hembras, 1.
Matrimonios
Día 12.—No se registró ninguno.
Defunciones
Día 14
Matías Cladera Llabrés, casado, de 68 años, calle de los Angeles, de traumatismo.
Francisco Bonnin Pomar, casado, de 56 años, calle de la Alfárrica, de afección cardíaca.
Teresa Corró Mut, casada, de 60 años, calle de Vila, de pulmonía doble.
Hospital Civil
Día 14
Movimiento de enfermos.—Entradas, 3; dos varones y 1 hembra.—Altas, 3; 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL
Estado de la atmósfera.—Despejada y densa. En varios puntos hay cumulus y en otros calimas.
Horizonte.—Libre y brumoso el del primer cuadrante: claros los demás.
Idem del viento.—Ventolina á penas perceptible del S.
Idem del mar.—Llana y rizadita.
Buques á la vista.—Un buque de cruz frente el Molinar que viene en demanda del fondeadero.
Vigía de Portopi.—Señala por la banda de levante la venida de un buque de vela mercante español.
Matadero
Reses sacrificadas para el abasto público.
Día 14
Bueyes, 2.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 2.
Terneras, 5.—Corderos, 8.—Ovejas, 4.—Borregos 6.—Corderos, 77.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 1.—Cerdas, 0.—Lechonas, 1.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas

Concluirán en las Capuchinas; exposición á las seis; á las diez misa mayor con sermón que dirá el Rdo. P. Luis Boadera, S. J. Al anochecer, Trisagio con música, Te Deum y la reserva de S. D. M.
Empezarán en San Antonio de Pádua, consagradas á la divina Pastora; exposición á las siete de la mañana, acto seguido las adoraciones de Sor Rosa; á las diez misa cantada con sermón por D. Pedro Bta. Nadal. Por la tarde, á las siete, Trisagio, estación y la reserva.

Otras funciones

En Santa Eulalia, á las ocho de la mañana tendrá efecto el devoto acto de la primera comunión de niños y niñas. Por la tarde, á las cinco, continuación del septenario del Santo Cristo con sermón á cargo de D. Mateo Rubí.
En Santa Cruz, á las ocho, se verificará la misma comunión. Por la tarde continua-

ción del septenario del Sto. Cristo con sermón, predicando D. José Reus.

En San Jaime, á las siete y media, habrá igual comunión; á las nueve y tres cuartos se celebrará la fiesta del Buen Pastor, con misa solemne y sermón.

En San Miguel á las siete y media se celebrará la primera comunión.

En San Nicolás, á las siete y media, habrá la propia comunión. A las nueve y media se celebrará la fiesta en honor á la Virgen de la Soledad de María, con misa solemne y sermón que predicará D. Francisco Colí y Meridiano.

En las Miñonas, fiesta en honor de Nuestra Sra. de la Soledad, con sermón que dirá D. Jorge Font.

En Sta. Cruz, á las diez misa solemne dedicada al Sto. Cristo con sermón predicando D. Mateo Galabert.

En San Francisco, á las siete continuarán los domingos de San José, dándose la comunión *intra missam*.

La misma devoción también se practicará á las ocho de la mañana en la Merced.

En el Hospital general, por la tarde, se dará principio al devoto quincenario dedicado á la Sangre preciosa de N. S. J. con sermón á cargo de D. Juan Mulet.

En la iglesia de las Capuchinas, por la tarde, á las cuatro y media se cantará la Corona de la Divina Pastora.

En el Socorro, á las cuatro y media de tarde, comenzará el septenario de Nuestra Señora de los Desamparados con sermón á cargo del P. Fr. Cipriano Arribas.

En Santa Fé por la tarde, se hará el día de retiro.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Carmen, en Santa Teresa.

ULTIMAS COTIZACIONES

— facilitadas por la casa Fuster —

VALORES LOCALES		
Crédito Balear	(Dividendo cobrado)	113'00
Cambio mallorquín		62'00
Fomento Agrícola		56'00
Ferrocarriles de Mallorca		58'50
Alumbrado por gas		108'00
Salinas de Ibiza		200'00
La General Mallorquina		75'00
Bonos municipales		30'00
La Isla Marítima		46'00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros		75'00
VALORES PUBLICOS		
Madrid 14 de Abril		
4 p. interior perpetuo		71'70
4 p. amortizable		77'10
Cubas		369'00
Banco de España		369'00
Tabacos		
Barcelona 14 á las 4 t.		
4 p. interior		72'25
4 p. exterior		77'27
4 p. amortizable		
Cubas 86		107'50
Coloniales		
Nortes		44'55
Francia		27'90
Madrid		72'15
París		67'18
Renta francesa		96'20
Londres		

Teatro-Circo Balear

Función para hoy sábado

Las Campanadas

El hijo de su Excelencia

El gorro frigio

A las ocho en punto.

HOJAS DEL CALENDARIO

ABRIL		ABRIL	
Cuarto menguante el 9	Cuarto menguante el 9		
Luna nueva el 16	Luna nueva el 16		
HOY	MAÑANA		
15	16		
1798. Entrada de los franceses en Ginebra	1865. Inauguración de la Plaza de toros de Salamanca		
SÁBADO	DOMINGO		
105 San Teodoro 260 pbro. y sta. Basilese mr.	105 La Divina 269 Pastora		

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 14 Abril—9 mañana

Barómetro	762'9	mm.
Termómetro seco	16'6	grados.
Id. húmedo	12'6	
Máxima en 24 horas	22'3	
Mínima en id.	12'0	
Reflector	10'9	
Dirección del viento	N. E.	
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado		Kg. mm.
Pluviómetro		
Evaporómetro	2'4	
Higrometro		
Ascenso del barómetro en 24 horas	2'8	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0'6	mm.

66 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

extravagantes que pudieran imaginarse. Cuando llegaron al pueblo Mauricio reía á mandíbula batiente con las ocurrencias de su acompañante.

Almorzaron con apetito, y al llegar á los postres, el inglés declaró que en la vieja Inglaterra no se comía sin beber, y que solamente los ingleses eran entre todos los pueblos, los que bebían bien y mejor.

—Eso es exagerar, milord,—dijo Mauricio dándole tal tratamiento por no saber su nombre y por haberlo así calificado por su porte y sus maneras.

—Vamos á probarlo.
—Estoy de mal humor—dijo Mauricio—me he enamorado como un loco de una joven, que jamás podrá ser mía.

—Razón de sobra. Después de haber bebido no os acordaréis de nada.

—No conceis, milord, la intensidad de este amor.

—Cuando el estómago está satisfecho todas las penas desaparecen, dice un proverbio inglés. Sucede lo que con las ratas cuando hay inundación. ¿Habéis presenciado alguna inundación, señor Mauricio? Es un espectáculo magnífico.

—¿De modo que vos consideraréis al amor como un mal?

—No; pero tampoco se puede decir de él como aseguran los libertinos que es un bien. ¡Be-

LA CUERDA DEL AHORCADO 67

bamos! Ya os lo he dicho: inudad vuestro dolor.

Se colocaron frente á una mesa cubierta de botellas de vinos del Rhin; las había de todas formas y dimensiones, y contenían todas las variedades del líquido conocidas, desde el viejo *Johannisberg*, de color de oro claro, hasta el vulgar que se sirve en las bajas hosterías.

Abrió la marcha el inglés y le sirvieron *videscome* en una copa que por sus dimensiones tenía puntos de contacto con la cuba de Ramonpierre.

El inglés debía tener en la fonda fama de gran bebedor. Le vertieron en la descomunal copa dos botellas del áspero *rudesheimer*, capaces ellas solas de emborrachar al mas fuerte, las que se encajó en un solo trago, mirando melancólicamente al techo mientras las desocupaba.

Mauricio entre tanto contemplaba absorto la serenidad de aquel adorador de Baco, mientras en otra copa semejante á aquella le servían á él vino de Constancia.

Tocábale á Francia el turno, y el vino fué absorbido con la ligereza peculiar de esta nación; pues Mauricio no empleo mas de cinco minutos en engullirse aquel medio tonel.

La cara del inglés permanecía inmutable, mientras la de Mauricio se iba poniendo roja como una amapola.

Llegó el momento de servir los vinos de

COMPANIA DE NAVEGACION DE SOLLER

Nuevo y rápido servicio semanal y fijo



entre Barcelona, Sóller, Ciudadela y vice-versa

EL MAGNIFICO Y VELOZ VAPOR LEÓN DE ORO

Clasificado recientemente por el Lloyd, 100-A-1 con un andar de 12 millas constantes y lujo espléndido, tiene inaugurado su itinerario entre los nombrados puertos, desde el 31 de mayo último.

SALIDAS

De Barcelona para Sóller, todos los martes a las 7 de la tarde.—De Sóller para Ciudadela, todos los miércoles a las 9 de la mañana.—De Ciudadela para Sóller, todos los viernes a las 8 de la mañana.—De Sóller para Barcelona, todos los viernes a las 7 de la tarde.

Servicio combinado y cómodo de carruajes entre Sóller, Palma y viceversa. Saldrán del puerto de Sóller para Palma media hora después de la llegada del vapor, coches rápidos para el servicio exclusivo de esta compañía.—Todos los miércoles y viernes habrá servicio de coches de Palma a Sóller que respectivamente combinarán con la salida del vapor para Ciudadela y Barcelona.

Para más informes, diríjase a los Sres. Salom y Rullán, plaza de la Libertad, 3, representantes de la compañía en Palma.

PIANOS

Estadía Demaraggi, Estada y Los Harit

Unicos para toda clase de estudios y Conciertos, los que van garantizados por 3 años por su tan reputada construcción.

Unión, 19—Unico que los posee CASA PERELLO

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios

FUNDADA EN PARIS EN 1828

Sucursal española: Barcelona, Calle de la Merced, núm. 20

GARANTÍAS DE LA COMPAÑIA

Capital Social	Plas. 10.000.000
Reservas	" 7.280.000
Primas á cobrar	" 66.441.000
Total de garantía	
Siniestros pagados	Plas. 83.721.000
	" 168.00.0000

Subdirección: Virgen de Lluch, 7, Palma de Mallorca

Petróleo refinado superior



Venta al por mayor en cajas (de 36 litros) y en barriles.

Depósito: Almacén del ferrocarril, Estación de Palma.

Los pedidos deben dirigirse a SANS HERMANOS, Conquistador, 7—Palma

MAGNESIA La acreditada Magnesia Efervescente VALENZUELA

Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución.

Farmacías: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

EFERVESCENTE

PRONTITUD + BARATTA ESQ. LAS MORTUORIAS DE TODAS CLASES. Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños. Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada. Papel de numerosa variedad. Amengual y Muntaner Conquistador, 30.—Cadena, 2.



SERVICIO DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA Mes de Abril

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Ciudad de Santander» para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Campeche, Frontera, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. El 20, de Santander, vapor «Reina María Cristina» para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona, y el 30 de Cádiz, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, con trasbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Fernando Poo.—El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Larache» para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor «Rabat» para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piélagos» de Cádiz los lunes, miércoles y viernes, para Tánger, Agadir y Gibraltar retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.



Para PUERTO RICO, HABANA, MATANZAS y CIENFUEGOS, con escalas en Mayagüez, y Ponce saldrá el 20 del actual el magnífico vapor español

GRAN ANTILLA

de 5.000 toneladas, clasificado en el Lloyd's 100 A. I. Admite carga y pasaje para dichos puntos y también Canarias y puertos de Méjico.

Para fletes, pasajes y demás informes: SANS, Hermanos, Conquistador, 7, Palma.



Vapores Trasatlánticos de Pinillos, Saenz y C.

Para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos, con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas, saldrá el 23 de Abril el grandioso vapor de acero de 5.000 toneladas—100 A. I.—del Lloyd

CONDE WIFREDO

Admite carga á fletes para dichos puntos y también para Canarias.

Para más informes, sus consignatarios señores Martínez y Planas, San Juan 20.

PARA ARGEL

El magnífico y veloz vapor

SITGES

saldrá de Ibiza para dicho puerto el domingo 16 del corriente, después de la llegada del vapor-correo de Palma á Ibiza.

Para informes, dirigirse á los Sres. Alzamora hermano, San Miguel, 63, Palma.

Aprendiz de barbero

Se necesita uno en la barbería de la calle del P. Nadal núm. 6. 4-1

Se vende Una estantería completa con sus vidrieras y escaparates á propósito para tienda, farmacia ó librería. En esta imprenta informarán.

Comisión Liquidadora de la Vidriera Palmesana

Habiéndose vendido el edificio fábrica de esta Sociedad y debiéndose realizar todas las existencias de vidrio eaborado y cristalería existentes en ella, se anuncia al público, que por el término de ocho días, de 3 y media á 6 y media de la tarde, estará abierta la venta con una gran rebaja de precios, en el local que ocupa la fábrica, situada en el Camp den Serralta. Palma 11 Abril de 1893.

Subasta voluntaria

El día 20 de los corrientes, á las once de la mañana, en el despacho del notario D. Juan Palou y Coll y con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en dicha notaría, se verificará la de una casa y corral en la villa de Deyá, y punto «El Clot», núm. 64, y la de una porción de tierra oivar de 147 destres poco más ó menos, llamada «La Font dels Monjos», sita en el término de la misma villa, pertenecientes á Ageda, Gabriel, Miguel y Antonia Oliver y Martí.

La subasta será pública y durará media hora, rematándose las fincas á favor del mejor postor si la postura acomoda.

Nodrizas—Una de 30 años de edad y leche de 3 meses, desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres.

Para informes, Arrabal de Santa Catalina, calle de San Magín núm. 199, 1.º

Pérdida—El día 10 del corriente, de 7 á 9 de la tarde se extravió un reloj de oro con cadena de níquel desde el Molinar á Palma.

La persona que lo encontró puede entregarlo en esta Redacción y se le gratificará.

Se desean vender dos

puertas cocheras, nuevas á módico precio, y dos pesebres.

En el Terreno-Calle de la Salud núm. 35, informarán.

Se vende una casa

situada en el camino que desde la Bonanova conduce á Génova y está señalada con el número 17.

Darán razón—Mesquide, 5, principal,

La Balear

Sociedad de Seguros contra incendios en liquidación

A contar del lunes 10 del corriente, los señores accionistas se servirán presentarse con sus títulos en las oficinas de la Sociedad, Concepción, 14.

Días de despacho: los lunes, miércoles y viernes de cada semana de 10 á 2.

RELACIONES

ENTRE la Iglesia, la Razón y la Ciencia

ENSAYO

por

Don Salvador Francisco Real

Se vende al precio de UNA peseta ejemplar en casa de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

IMPRENTA DE AMENGUAL Y MUNTANER

Francia, y el inglés destapó dos botellas de Saint-Emmilion, ofreció de cada una de ellas un vaso á su compañero y se tragó de seguida el resto, con igual facilidad que se vacía Burdeos en un tonel.

Llegó su turno al Champagne.

—¡Hijo! ¡hijo! ¡hijo! ¡hurra! gritaba el hijo de la Gran Bretaña vertiendo en una ponchera cuatro botellas del espumoso líquido.

Mauricio, ya por completo mareado, quiso entonar la Marsellesa, pero enteramente afónico, no pudo pasar de la primera estrofa. El color de su cara, pasó del encarnado que antes tenía al violeta, y rehusó la segunda copa del delicioso néctar, mientras el inglés por el contrario apuró todo el líquido que quedaba en la ponchera, y pidió para variar dos botellas del fuerte sherry.

Los que se encontraban en el comedor aplaudieron; casi todos eran belgas y alemanes.

Mauricio humillado, no hablaba, aun que, si lo hubiera intentado, no hubiera sabido que decir. Veía por la ventana el pico de Temmos, y antojábasele ya que tenía dos cabezas, como aquel dios de la India; sentía temblar el casino como agitado por un temblor de tierra, y se agarraba á su silla fuertemente por temor de caer.

—¡El vino del Rhin ha hecho de las suyas! —pensaba murmurando.—Este, sin duda, tuvo la culpa de lo de Seiprick y Waterloo.....

—Vamos, será otro partidario del celibato, como mi río.

—Aquí está el sitio—dijo el inglés separando las ramas para entrar en el centro de una compacta arboleda, alumbrada por la escasa luz que penetraba por entre las copas frondosas, y cuyo suelo adornaban selváticas flores.—El sitio es delicioso ¿no es verdad?

Al mismo tiempo empezó á amarrar la cuerda á una rama saliente.

—El árbol es magnífico; pero está muy baja la cuerda, y la rama se doblará.

—Tiene usted razón.

—¿Quiere usted que yo la amarre y después le ayude á subir?

—Acepto.

—Pero antes de empezar debo decirle que siento escrúpulos en heredarle—dijo Mauricio.

—Tengo yo aquí algunas piezas de veinte francos que no me servirán de nada después. Si quereis, podeis ensayar con ellas, y si la suerte os fuera propicia, acaso no os ahorcarías.

—Admito dijo, el inglés metiéndose la cuerda en el bolsillo.

—Aquí teneis veinticinco luis.

—Gracias, vamos ahora á almorzar en el círculo, y después iremos al salón del juego.

Descendieron de la montaña.

El inglés era el ente más original del mundo, y en su conversación decía las cosas más

FERRO CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7:25 m. y 5:40 tarde.

De Manacor á la Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.